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Clémentine AUTAIN 

Députée de Seine-Saint-Denis 

Sevran-Tremblay-Villepinte 

Vendredi 16 décembre 2022 

 

Monsieur Jacques Witkowski 

Préfet de Seine-Saint-Denis 

Esplanade Jean Moulin 

93000 Bobigny 

 

 

Monsieur le préfet, 

 

A quelques jours de l’échéance des travaux de l’enquête publique portant sur les demandes 

« d’autorisation environnementale et de modification d’arrêté de servitudes d’utilité publique présentées par la société 

PLACOPLATRE pour l’exploitation d’une carrière de gypse sur les communes de Coubron (93470) et de Vaujours 

(93410) », je vous adresse ce courrier pour vous communiquer ma position. 

 

Députée des villes de Sevran, Tremblay-en-France et Villepinte, je me suis mobilisée à plusieurs 

reprises pour la protection du site du Fort de Vaujours – j’ai notamment adressé une question écrite au 

gouvernement à ce sujet. Le site de 43 hectares, une « installation classée protection de l’environnement », est de 

nouveau menacé par la perspective d’une exploitation par la société PLACOPLATRE d’une carrière de 

gypse à ciel ouvert. Je m’inquiète de l’impact environnemental désastreux de cette exploitation, qui devrait 

durer 30 ans. Les associations nous alertent notamment sur les déblais (potentiellement contaminés) qui 

représenteraient 1.5 fois ceux des chantiers du Grand Paris Express, et sur la présence de chauves-souris, 

une espèce rare en Île-de-France, dans les cavités du Fort de Vaujours. 

 

Cette menace, qui vient dans un contexte où les villes voisines ont déjà été très touchées par les 

conséquences de la gestion des déchets nucléaires, est préoccupante. J’attire aussi votre attention sur la 

méthodologie inadaptée qui a été employée : il ne me parait pas acceptable que le secret défense sur le site 

n’ait pas encore été levé, ni les doutes sur l'expertise concernant la présence de pollutions radioactives sur 

une partie du terrain.  Pour cette raison, si je ne m’oppose pas à l’exploitation du site par PLACOPLÂTRE, 

j’estime que les conditions pour une exploitation à ciel ouvert ne sont pas remplies. 

 

En vous remerciant d’avance de l’intérêt que vous porterez à ce courrier, je vous prie de croire, 

Monsieur le préfet, en l’expression de mes sincères salutations. 

 

Clémentine AUTAIN 

Députée de Seine-Saint-Denis 

Sevran-Tremblay-Villepinte 
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